
Seigneur des seigneurs, du souverain Maître de toutes choses. 11
est certain qu'on portait autrefois devant les empereurs et les rois
des flambeaux et des torches en signe de leur majesté. Or, ces
flambeaux et ces torches mariluaient la splendeur, la dignité, la
sagesse royale, qui, comme un feu ardent, doit procurer aux peu-
ples la lumière et leur communiquer un souffle vivifiant. Quoi
de plus naturel, par conséquent, que de rendre le même honneur
à celui qui porte écrit sur son diadème : " Roi des rois, Seigneur
des seigneurs ?" Quoi de plus convenable que d'allumer des cier-
ges, de suspendre des lampes, de porter à la main des flambeaux
dans la royale demeure, dans le temple sacré de celui à-qui nous
devon's le souyerain honneur ?

v
CINQUILME SIGNIFICATION DE LA LAMPE DU SANCTOAIRE.

La lumière ardente de la lampe figure très bien la foi, l'espé-
rance, la charité. Ces vertus sont les trois flambeaux qui doivent
se consumer sans cesse dans le tabernacle de notre cœur par le feu
du Saint-Esprit.

Premièrenient, la foi est une lampe qui nous éclaire, nous lui.
devons le noni d'enfants de lumière. Saint Paul rend témoignage
à la foi en ces termes : " Celui qui d'un mot a tiré la lumière du
sein des ténèbres, a fait luire la charité dans nos cœurs,pour nous
donner connaissance de la gloire de Dieu, qui paraît en Jésus-
Christ," Assurément. sans cette lampe de la foi, le monde serait
plonge dans les ténèbres et la confusion ; car sans la foi, à peine,
connaîtrions nous imparfaitement Dieu notre créateur; sans la
foi nous ignorerions la vie éteYnelle, pour laquelle nous avons été
créés, et nous ne saurions trouver la voie qui y conduit ; bien plus,
sans la foi, nous vivrions en dehors du mystère de l'incarnation
du Verbe et de la rédemption des hommes, qui nous fait passer de
la mort à la vie.

Secondement, lespérance, elle aussi, est une lampe au dire de
saint A.ugustin. La clarté de l'espérance s'entretient par le mé-
rite des actions vertueuses, comme Péclat de la lampe par le soin
qu'on a d'en renouveler Phuile.

L'espérance, c'esL la lampe que portaient à la main les vierges
sages et les vierges folles de l'Evangile mais comme ces derui-
ères manquèrent d'huile, la lumière de la lampe s'éteignit, eL elles
durent renoncer à Pespérance d'entrer dans la salle des noces. Le
Seigneur a recommandé le soin de cette lampe à ses serviteurs
" Que vos reins soient ceints et vos lampes ardentes."

O enfants de lumière, imprimez cet avertissement sacré au plus
profond de votre cœur ; tenez pour certain que Phuile -matérielle
que vous fourrnirez à la lampe du sanctuaire vous vaudra de
Plhuile spirituelle en abondance. Vous recevrez faveur pôur fa-
veur, himière pour lumière.


